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Le secrétariat général 

Diffusion : comité exécutif, chargés de mission, 
présidents, directeurs et secrétariats de ligue, membres 
d’honneur, licenciés élus dans les instances 
internationales, professionnels 

Le présent compte-rendu a été adopté en séance du samedi 22 mars. 
 

Membres du comité exécutif :  Paul Adam, David Angelats, Denis Allenbach (visioconférence), Christophe Chenut, 
Océane Coquio, Jean-Louis Coué, David Courbet, Patricia Corti (visioconférence), Nathalie Huet, Franck Laurent, 
Catherine Le Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry 
Stempfel, Anne Tran 
 

Assistent : Éric Salanoubat (DG), Thierry Soler (DTN par intérim), Cédrick Célaire (CPL - PACA), Christophe Millet 
(CPL - BRET) 
 
Excusées : Joke Gicquel, Mathilde Brochard 

 

SECTEURS POINTS A L’ORDRE DU JOUR DOCUMENTS 
 

0/ Validation du compte-rendu du comité exécutif 
des 04 et 05 janvier 2025 

 

Secrétariat général Vote n°1 : validation du compte-rendu du comité exécutif des 04 et 05 
janvier 2025 

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David Angelats, 
Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David 
Courbet, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, 
Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry 
Stempfel, Anne Tran) 

Pour : 18 

Le compte-rendu du comité exécutif des 04 et 05 janvier 2025 est validé à 
l’unanimité. 

0_Projet_CR_COMEX
_FFBaD_250104-05 

 1/ Présidence / Direction générale / DTN : point d'information 
 

 

Présidence 
Direction générale  

 

Haute autorité pour la transparence de la vie publique (HATVP) 
Rappel que les VP/SG/TG/président sont soumis à la déclaration à la haute 
autorité pour la transparence de la vie publique en début et en fin de mandat 
(avant le 04 mars) 

Association nationale de la performance sociale du sport (ANPSS) 
La fédération est membre fondateur et adhérente de l’ANPSS qui est en grave 
situation financière. 
L’assemblée générale extraordinaire est programmée le 19 février avec à l’ordre 
du jour la dissolution. 

Recrutement DTN 

• 5 postulants au poste de DTN 

 

COMPTE-RENDU N°339 

Comité exécutif – présentiel 
Samedi 15 février 2025 
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SECTEURS POINTS A L’ORDRE DU JOUR DOCUMENTS 

• Entretiens prévus le mercredi 12 mars 

Politique équipement au club de Fossé (41) 
Rencontre avec les élus pour faire avancer un projet de salle spécifique 

Rencontre avec le vice-président du conseil régional d’Ile-de-France, 
Patrick Karam 
Demande de la FFBaD : 

• Pour les CDM, 200k€ (100k€ dans le prévisionnel) 

• Pour le nouveau siège social, entre 1M€ et 2M€ 

Prévoir la signature d’une convention entre la région Ile-de-France et la FFBaD. 

Direction du ministère des sports 
Les contrats de délégation de service public sont en renouvellement cette 
année. Rédaction en juillet / août, réponse en fin d’année. 

Fédération du Pickleball France 

• Demande de rendez-vous avec le président de la Fédération Française 
de Tennis (FFT) 

• Lancement d’un groupe de travail piloté par la FFBaD pour étudier les 
chantiers pour un rapprochement 

• Communiqué de presse conjoint pour informer du rapprochement 

Rencontre avec l’Agence nationale du Sport (Pôle Haute performance) 
Yann Cucherat a salué notre investissement pour la haute performance. Nous 
sommes une des rares fédérations à investir sur ses fonds propres dans la haute 
performance (rappel 1,8M€). Il a beaucoup apprécié que nous mettions l’accent 
sur le badminton féminin et les équipements. 

Université d’été 

• Prévu le 14 et 15 juin à Lège-Cap-Ferret 

• Environ une centaine de personnes 

• Transport entre la gare / aéroport de Bordeaux vers le lieu organisé et 
pris en charge par la FFBaD 

• Thématiques à proposer 

• Intervention de Fernando Rivas le samedi soir en fin journée 

• Communication Save the date prévue dans les jours à venir 

CNOSF 

• Parcours Ambition Internationale : appel à candidatures en cours 

• Récupération des contenus du club des 300 : sujet confié à Anne Tran 
et Océane Coquio 

Assemblée générale 
Le rapport d’activités de la FFBaD sera rédigé à 4 mains entre Yohan Penel et 
Franck Laurent et présenté par ce dernier à l’assemblée générale du 12 avril. 

CODIR 

• Organisation chaque mercredi 

• Traiter en amont les sujets du COMEX 

• Arbitrages sensibles 

Mouvements du personnel 
Le directeur général annonce les départs et arrivées des salariés. 

Prochaines rencontres 

• Rencontre avec la Ville de Paris le 26 février 

• Rencontre avec l’ANS (pôle développement) le 26 février 

• Rencontre avec la ministre en charge des sports le 06 mars 
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 2 / Finances : perspectives d'atterrissage 2024  
et orientations budgétaires 2025 

 

Finances 
Direction générale 

David ANGELATS, trésorier général 
    Éric SALANOUBAT, directeur général 

La clôture des comptes est en cours de finalisation avec l'intervention du cabinet 
d'expertise comptable, Lib'Expertise, la semaine du 10 février et l'intervention 
des commissaires aux comptes, KPMG, la semaine du 17 février.  L'année 2024 
devrait être excédentaire de plus de 300 K€. 

En tenant compte des demandes de l'ensemble des secteurs, la première 
version du budget prévisionnel 2025 est déficitaire. Des orientations budgétaires 
ont été communiquées par le trésorier afin d'ajuster les budgets des secteurs en 
conséquence. Le budget prévisionnel définitif sera soumis au vote du Comex du 
22 mars pour approbation par l'assemblée générale. 

11_Donnees_budgetai
res_2025_DOB_COM
EX_FFBaD_250215 

 3 / Finances : modification des modalités de 
remboursement des frais 

 

Finances David ANGELATS, trésorier général 

Mise à jour de la note sur le remboursement des frais avec suivi de 
modifications : 

• Chambre simple pour les membres du comité exécutif, de la direction, 

les juges-arbitres et les conseillers officiels techniques 

• Chambre twin pour les autres 

Recherche de partenariats pour les hébergements en cours 

Vote n°2 : validation de la modification des modalités de remboursement 
des frais 

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David Angelats, 
Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David 
Courbet, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, 
Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry 
Stempfel, Anne Tran) 

Pour :  18  

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

10_GUI08.02_2412_G
ES_Remboursement_f
rais_GdB_COMEX_FF

BaD_250215.pdf 

 4 / Développement territorial / disciplines associées : point 
d'avancement sur l'intégration des disciplines associées 

 

Développement 
territorial 
Disciplines 
associées 

  Jean-Louis COUÉ, vice-président Développement territorial 
 Nathalie HUET, élue en charge des disciplines associées et équipements 

Disciplines associées actuelles 

• AirBadminton 

• Crossminton 

• Plumfoot 

• Racketlon 

Nouvelles sollicitations 

• Footbag (similitude avec le Plumfoot) 

• Pickleball 

Le Pickleball est en plein essor aux Etats-Unis, pratiqué par les stars du tennis 
américain.  
La délégation pour le Pickleball est convoitée par la FFT mais souhaite se 
rapprocher de la FFBaD. 

Points de vigilance  

• Éviter que le terrain de Pickleball soit à côté du terrain de badminton 
pour des questions de sécurité (sport de balle)  

• Potentielle concurrence de créneaux entre Pickleball et badminton 

• Nécessité de modifier les statuts et les règlements si la délégation se 
fait 

12_Note_complement
aire_DA_COMEX_FF

BaD_250215 
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 5 / Secrétariat général : prérogatives des commissions  

Secrétariat 
général 

Sandrine MOUILLON, secrétaire générale  
Éric SALANOUBAT, directeur général 

Les prérogatives de 20 commissions sont présentées.  
Quelques modifications ont été apportées à la suite du retour des membres de 
ces commissions. 

Vote n°3 : validation des prérogatives des commissions de l'olympiade 
2024/2028 

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David Angelats, 
Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David 
Courbet, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, 
Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry 
Stempfel, Anne Tran) 

Pour :  18  

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

Vote n°4 : validation de la nomination de Jean-Michel Richard en tant que 
responsable de la commission fédérale disciplinaire 

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David Angelats, 
Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David 
Courbet, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, 
Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry 
Stempfel, Anne Tran) 

Pour :  18  

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

Vote n°5 : validation de la commission numérique 

Résultat du vote : 17 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David Angelats, 
Christophe Chenut, Océane Coquio, Jean-Louis Coué, David Courbet, Nathalie 
Huet, Franck Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun 
Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry Stempfel, Anne Tran) 

Pour :  17 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

Vote n°6 : validation de la nomination de David Courbet en tant que 
responsable de la commission numérique 

Résultat du vote : 15 votants (David Courbet n’a pas participé au vote) 

Pour :  15 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

2.1_Prerogatives_com
missions_2024-

2028_COMEX_FFBaD
_250215_V2 

2.2_Retroplanning_ins
tallation_commissions

_2024-
2028_COMEX_FFBaD

_250215 
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 6 / Présidence : composition du groupe de travail  
Nouveau siège social 

 

Présidence 
 

     Franck LAURENT, président 
     Éric SALANOUBAT, directeur général  

Le groupe de travail sera composé de 12 membres dont le président et le 
trésorier général. 

Vote n°7 : validation de la composition du groupe de travail Nouveau siège 
social  

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David Angelats, 
Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David 
Courbet, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, 
Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry 
Stempfel, Anne Tran) 

Pour :  18  

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

3_Note_cadrage_avec
_composition_Nouvea
u_siege_social_COME

X_FFBaD_250215 

 7 / Développement territorial : composition du groupe  
de travail Conseil des territoires 

 

Développement 
territorial  

   Jean-Louis COUÉ, vice-président Développement territorial 

Présentation de la composition. Première réunion prévue la semaine suivante. 

Vote n°8 : validation de la composition du groupe de travail Conseil des 
territoires 

Résultat du vote : 16 votants  

Pour :  16 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

Vote n°9 : modification du nombre de membres du groupe de travail 
Conseil des territoires de 8 à 14 et un professionnel FFBaD 

Résultat du vote : 15 votants (Paul Adam, David Angelats, Christophe Chenut, 
Jean-Louis Coué, David Courbet, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le 
Saint, Steve Matyja, Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent Schwizgebel, 
Adeline Sergent, Thierry Stempfel, Anne Tran) 

Pour :  15 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

4_Note_cadrage_avec
_composition_Conseil
_des_territoires_COM
EX_FFBaD_250215 

 8 / Développement territorial / territoires ultramarins : 
situation de la ligue Martinique 

 

Développement 
territorial 
Territoires 
ultramarins 

   Jean-Louis COUÉ, vice-président Développement territorial 
  Christophe CHENUT, élu en charge des territoires ultramarins  

Christophe Chenut explique la situation en Martinique. Il n’y a pas d’instance 
dirigeante car tous les membres du conseil d’administration ont démissionné 
juste après leur élection. La FFBaD organisera une assemblée générale qui se 
tiendra en mars 2025. 

Vote n°10 : convocation par la fédération de l'assemblée générale de la 
ligue de Martinique en mars 2025 en visioconférence (article 1.8.12 des 
statuts de la FFBaD) 

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David Angelats, 
Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David 
Courbet, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, 
Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry 
Stempfel, Anne Tran) 

Pour :  18  

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

5_Note_situation_ligue
_Martinique_COMEX_

FFBaD_250215 
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 9 / Développement territorial / territoires ultramarins : 
intégration de la ligue Corse dans le périmètre des TUM 

 

Développement 
territorial 
Territoires 
ultramarins 

   Jean-Louis COUÉ, vice-président Développement territorial 
  Christophe CHENUT, élu en charge des territoires ultramarins et de la Corse 

La ligue Corse présente les mêmes problématiques et le même type de 
fonctionnement que les ligues des territoires ultramarins (TUM). 
Proposition de l’intégrer dans le périmètre des TUM : 

• Séminaire des territoires ultramarins 

• Participation à la coupe des territoires ultramarins 

• Championnat régional des territoires ultramarins en 2026 

Proposition de changement d’intitulé du chargé des TUM en rajoutant « et de la 
Corse » 

Il n’y a pas d’incidence sur le budget. 

Vote n°11 : validation du rattachement de la ligue Corse au fonctionnement 
spécifique des territoires ultramarins et l’évolution du périmètre de l’élu en 
charge des TUM et de la Corse 

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David Angelats, 
Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David 
Courbet, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, 
Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry 
Stempfel, Anne Tran) 

Pour :  18  

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

6_Note_rattachement_
ligue_Corse_COMEX_

FFBaD_250215 

 10 / Pratiques compétitives : procédure d’intégration  
des résultats 

 

Pratiques 
compétitives 

 Paul ADAM, vice-président modernisation des pratiques et réglementations sportifs 

Vote n°12 : validation de la modification apportée au règlement de 
l’intégration des résultats et au règlement de l’autorisation et 
homologation des tournois pour application immédiate 

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David Angelats, 
Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David 
Courbet, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, 
Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry 
Stempfel, Anne Tran) 

Pour :  18  

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

14.1_Note_Procedure
_integration_resultats_
COMEX_FFBaD_2502

15 

14.2_GUI03.04_2500_
VS_ReglementIntegrat
ionResultats_COMEX

_FFBaD_250215 

14.3_GUI03.02_2500_
VS_AutorisationHomol
ogationTournois_COM
EX_FFBaD_250215 

 11 / Evènementiel : appel d’offres pour le programme de 
présentation sportive des Championnats du Monde 2025 

 

Evènementiel Laurent SCHWIZGEBEL, vice-président Évènementiel 
Pascal BILDSTEIN, directeur Évènementiel 

Les notations des candidats et leurs offres sont présentées (critères dans les 
documents fournis). 

Vote n°12 : accord de principe pour finaliser les négociations financières 
du marché du programme de présentation sportive des Championnats du 
Monde 2025 

Résultat du vote : 18 votants (Paul Adam, Denis Allenbach, David Angelats, 
Christophe Chenut, Océane Coquio, Patricia Corti, Jean-Louis Coué, David 
Courbet, Nathalie Huet, Franck Laurent, Catherine Le Saint, Steve Matyja, 
Sandrine Mouillon, Sun Robin, Laurent Schwizgebel, Adeline Sergent, Thierry 
Stempfel, Anne Tran) 

Pour :  18  

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

8.1_CdM25_Appel_off
res_PPS_V7_COMEX

_FFBaD_250215 

8.2_CdM25_Note_ana
lyse_consultation_PPS
_COMEX_FFBaD_250

215 

8.3_CdM25_Grille_not
ation_AO_COMEX_FF

BaD_250215 
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 12 / Evènementiel : point d’avancement sur l’organisation 
des Championnats du Monde 2025 

 

Evènementiel 
  Laurent SCHWIZGEBEL, vice-président Évènementiel  

Pascal BILDSTEIN, directeur Évènementiel 

Il s’agit du seul évènement sportif mondial en France en 2026. 
Opportunité de surfer sur l’exclusivité et promouvoir le badminton : 

• Continuité avec les JO sur les traces de son succès 

• Chances de médailles françaises 

Les animations sont à construire en Ile-de-France avec la RATP, la Ville de 
Paris, les départements et la région Ile-de-France. Une animation est prévue 
aussi le 05 juillet lors de la journée mondiale du badminton. 

Evènements annexes : journées des présidents prévues le lundi et le mardi 

Le budget est maîtrisé : 

• Subvention de l’Etat 600 k€ 

• Région Ile-de-France 100 à 200 k€ 

• Métropole grand Paris et Ville de Paris (à définir) 

• Peu de sponsoring privé - contacts en cours avec Asia.fr et autres 

• Autres sources - paris sportifs, coaching conférence entraîneurs 
(bénéfices pour la FFBaD) 

• Billets samedi et dimanche presque tous vendus, nouveauté pack 
hospitalité 1 et 2 

7_CdM25_COMEX_F
FBaD_250215 

 13 / Evènementiel : Championnat de France 2026  

Evènementiel   Laurent SCHWIZGEBEL, vice-président Évènementiel 
Pascal BILDSTEIN, directeur Évènementiel 

Le délai pour le dépôt de candidatures pour l’organisation des championnats de 
France élite et Para-badminton 2026 a été repoussé au 18 avril 2025. 
L’analyse des candidatures sera présentée au comité exécutif du 21 mai. 

9_Note_CdF_2026_C
OMEX_FFBaD_25021

5 

 14 / Relations extérieures : orientations stratégiques  

Relations 
extérieures 

  Catherine LE SAINT, vice-présidente Relations extérieures 

Point d’information 

La France est de plus en reconnue en tant que nation ayant des ressources et 
compétences, non seulement sur la haute performance, mais aussi en termes 
d’officiels techniques et de capacité à organiser de grands événements. 

La FFBaD reçoit beaucoup de sollicitations, notamment des pays africains, avec 
des demandes d’aide pour des projets visant la haute performance, mais aussi 
de moyen niveau. Badminton Europe souhaite que la France accueille un camp 
d’entraînement des jeunes. 
Il faudrait veiller à l’équilibre entre projets nationaux et internationaux. 

La proposition de bâtir un projet transversal international impliquant différents 
secteurs est faite. 

13_Note_Relations_ex
terieures_COMEX_FF

BaD_250215 
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 18 / Questions diverses  

 Sun Robin, secrétaire générale adjointe et référente de la lutte anti-dopage 
auprès de l’Agence Française de Lutte contre le Dopage (AFLD) 

Point d’information 

Rappel des obligations de la FFBaD concernant la lutte anti-dopage : 

• Élaborer et mettre en œuvre un plan de prévention et d’éducation  

• Former les éducateurs 

• Faire appliquer les sanctions disciplinaires le cas échéant 

• Être le point de contact, le relais et collaborer avec les instances 
nationales et internationales de la lutte anti-dopage 

Alerte sur les manquements des joueurs du groupe cible qui sont contrôlés par 
l’AFLD. Le nécessaire sera fait pour renforcer l’information sur les risques 
encourus et les inciter à renseigner les obligations de localisation.  

Le plan de prévention et d’éducation devra être élaboré avant le 2ème semestre 
en collaboration avec la commission médicale, le DTN, le vice-président Haute 
performance et le formateur d’éducateurs agrée par l’AFLD. 

 
Question posée par Adeline Sergent sur la conduite à tenir par les officiels 
techniques en cas d’écart vestimentaire au règlement, notamment le port de 
voiles par certaines joueuses : l’application de la règlementation s’impose. 

 

 
Fin de la séance : 16h 
 

 
Sun ROBIN 

Secrétaire générale adjointe de la FFBaD 
 


